
Ecole élémentaire Croix-Rochopt 40bis rue de la Croix-Rochopt 91860 EPINAY-SOUS-SENART 

Compte-rendu du CONSEIL D’ÉCOLE DU MARDI 17 OCTOBRE  2017   17h30-19h30 
 

Étaient présents :  

Enseignants : Mmes Borne (directrice), Rigaud (CP), De Carvalho(CE1),  

Lefils (CE1-CE2), Roiffé (CM1), Cujard (CM2) 

Mrs Audemard (CE2), Caudière (CM1), Berger (CP-CM2),  

Thomas (ULIS), Vergnaud (Maître Plus) 

Parents Indépendants :  Mmes : Terki, Bauser-Hiquet 

Parents F.C.P.E : Mmes Berger, Bouraoui, Alexis, Lazaar, Mesika ;  Mr Rodriguez 

Représentants de la Mairie :  Mme Bayère (Adjointe au maire à l’Enfance) 

     Mme Trastour (Directrice Action Educative) 

Absents excusés :   Mr Le Gal : Inspecteur de l’Education Nationale 

Mme Rodriguez (Parent FCPE) 

 

 1er conseil d’école de l’année : Mme Borne rappelle les règles de fonctionnement du conseil d’école.  

Tour de table de présentation. 

 

Un point a été ajouté à l’ordre du jour à la demande des parents délégués:  

• L’organisation de la semaine scolaire de 4 jours à la rentrée 2018  

Ce point est traité en premier. 

Mme Bayère expose les propositions élaborées à la suite des nombreuses concertations menées auprès des parents, des 

enseignants, des personnels encadrants, animateurs et ATSEM… 

Mme Bayère présente le questionnaire qui sera distribué aux familles et aux différents personnels et qui devra être 

retourné en mairie pour le 20 octobre.  

Les horaires scolaires de début et de fin de journée scolaire sont les mêmes dans les 2 choix retenus : 8h30 et 16h30. 

C’est l’intervalle du midi qui pose question. Une nouvelle proposition est faite d’un décalage de 10 minutes entre la 

maternelle et l’élémentaire. 

L’organisation du soir : deux solutions sont proposées de 17h à 18h: soit étude seule, soit le choix étude/activités 

avec le même tarif pour les deux (actuellement 1€ pour l’étude). 

 

L’étude du mardi soir de cette année : exceptionnellement, la mairie fait un gros effort budgétaire pour placer 4 

personnes au lieu de 3 sur l’étude du mardi soir (jour d’étude du cycle 2). Nous remercions la mairie pour ce geste. La 

norme est d’un encadrant pour 15 élèves.  
 

• Structure de l’école 

Une fermeture de classe a été actée à la rentrée, les élèves d’ULIS ne comptant pas dans les effectifs ! 

194 élèves à ce jour sont répartis comme suit : 

- 23 CP Mme Rigaud 

- 12 CP + 8 CM2 Mr Berger 

- 25 CE1 Mme de Carvalho 

- 14 CE1 + 9 CE2 Mme Lefils 

- 23 CE2 + 1 ULIS Mr Audemard 

- 23 CM1 + 1 ULIS Mme Roiffé 

- 15 CM1 + 7 CM2 Mr Caudière 

- 23 CM2 Mme Cujard 

- 12 ULIS Mr Thomas 

- Maître supplémentaire : Mr Vergnaud, qui travaille principalement en français et en mathématiques sur le 

cycle 2 

L’année prochaine, on devrait avoir les CP à 12, et l’année suivante les CE1 à 12. 

 

• Le point sur la rentrée 

Réunions parents : En raison du comptage des effectifs le jour de la rentrée, la réunion d’information aux parents par 

la directrice n’a pas pu se faire ce matin-là. 

Les réunions de parents dans les classes ont eu lieu le 19/09 pour le cycle 2 et le 21/09 pour le cycle 3.  

Règles de l’école présentées comme chaque année à tous les élèves réunis dans la cour, affichées, à respecter sur tous 

les temps scolaires et périscolaires, sinon sanctions prévues 

Couverture des livres de lecture du CP : Une bibliothécaire est venue montrer la technique à deux parents 

volontaires. D’autres séances seraient à programmer : on peut emmener les livres à la maison pour les couvrir, mais il 

faut connaître la technique ! 

Créneaux sport et bibliothèque : satisfaisants cette année. 



ELCO : cours d’arabe avec Mr.Azerkane le jeudi de 15h45 à 17h45  

Cross du collège pour les CM2 : a eu lieu mardi 17 octobre matin : bien 

Photographe à l’école : mercredi matin 22 novembre : photo de groupe + individuelle 

 

• Vote du règlement intérieur  

Pas de changement par rapport à l’année dernière. 

Le règlement est approuvé à l’unanimité. 

Il sera affiché devant le bureau de la directrice et sur le panneau extérieur devant l’école. 

 

• Le projet d’école 

3 actions à réguler pour fin décembre 2017 

1) Amélioration des résultats des élèves en lecture orale. 

→ gammes de lecture pour travailler la fluidité, exercices de segmentation, de rythmes, de respiration, 

d’expression, lecture muette avec articulation exagérée pour pouvoir être décryptée par un camarade…, 

enregistrements rythmés sur poésie, enregistrements des élèves pour auto-évaluation. 

Résultats 2017 : 95% des élèves sont lecteurs au CP. 

80% de bons résultats au CE2 au test de fluence (évalués en janvier et juin par Maître Plus.) 

Au cycle 3, les élèves aiment lire à voix haute et veulent être interrogés, même les élèves en difficulté (bien pour 

renforcer l'estime de soi, les élèves pouvant être valorisés dans leur expression grâce au support écrit déjà fourni et 

qui pallie le manque de vocabulaire). 

Gros succès pour les vire-langues au CM2 et le par coeur avec des concours de rapidité. 

 

2) Amélioration des résultats des élèves en compréhension de textes.  

→ L’équipe enseignante s’est mise d’accord pour utiliser la méthode « Je lis je comprends » : 

- dans toutes les classes, du CE1 au CM2, 

- sous forme de rituels de 10 à 15 minutes,  

- entre 2 et 5 fois par semaine selon l’emploi du temps des  classes. 

La méthode amène les élèves à s’approprier des stratégies de compréhension de lecture, en les identifiant dans un 

premier temps, puis en les automatisant. 

Résultats 2017 : Bons résultats sur les marques morphosyntaxiques et les connecteurs  au CE2. 

Au CM1, difficultés avec les connecteurs. 

Les inférences sont à retravailler: difficultés liées au manque de vocabulaire. 

On pourra mieux évaluer en fin de projet car la méthode n'a débuté qu'en janvier 2017. 

 

3) Amélioration des résultats des élèves en résolution de problèmes et en calcul mental  

→ poursuite de l’action de l’année dernière : affiche commune de résolution de problème, calcul mental quotidien 

dans les classes. 

Résultats 2017 : Les problèmes à étapes sont toujours difficiles, les élèves n'entrent pas dans la recherche. Ils 

continuent à prendre les nombres au hasard et à improviser des  opérations. 

Le Rallye MathEssonne a été difficile, l'entraînement n'a pas toujours été fait dans les classes. 

L'affichage a été fait, les élèves mémorisent la démarche  de résolution de problème au cycle 3. 

Repasser plus par l'oral et la manipulation,  travailler le lexique et les mots de l'addition et de la soustraction.  

Instaurer des rituels de lecture d'énoncés (mais on en arrive à beaucoup de rituels). 

Scénariser les énoncés de problèmes, coder, symboliser... Travailler la schématisation. 

 

Projet maître plus : 

Travail en petit groupe cycle 2, manipulation, donner confiance, verbaliser, expliciter les démarches, aider au mieux 

individuellement. 

 

Action culturelle : un tableau est à remplir pour le suivi du cycle 3 au collège. 

 

L’accompagnement éducatif est reconduit cette année. 

3 ateliers seront proposés : 

- CP : visite à la biblitohèque municipale avec emprunt de livres 

- CE1 : création d’une histoire animée 

- CM2 de Mme Cujard : compléter la collection des « C’est pas sorcier » 

 

• Les sorties et actions prévues  

Sortie au musée de Brunoy le vendredi 19 septembre : La vie rurale autour de Brunoy : CE1/CE2 de Mme Lefils le 

matin et CE2 de Mr Audemard  l’après-midi. 

 



Fête de la science à la bibliothèque municipale : Des maths et des jeux 

CM2 de Mme Cujard le mardi 10 octobre et CE1/CE2 de Mme Lefils le jeudi 12 octobre 

 

Rencontre avec un auteur (Sylvie Dieuaide) à la bibliothèque municipale : CE2 de Mr Audemard  le mercredi 29 

novembre 

 

Le printemps des poètes à la bibliothèque municipale (l’ardeur): CM1/CM2 de Mr Caudière le mercredi 14 mars 

 

Rencontres scientifiques CM2/6è : 12 au 18 mars 2018 au collège. 

 

Défi lecture CM2/6è  L’Odyssée: 28 mai au 1er juin 2018 (à confirmer) au collège. (problème avec la date qui tombe 

en même temps que la classe de découverte des CM1-CM2…) 

 

Repas CM2 de Mme Cujard avec les parents de sa classe dans le cadre du projet « C’est pas sorcier » sur Des fêtes de 

fin d’année dans le monde: vendredi soir 15 décembre de 18h à 21h à l’école 

 

Ecole et cinéma : toutes les classes sont inscrites sauf CM2 ;  

L’entrée au Buxy  coûte 2,50€ par film ; 3 films par classe ; le trajet se fera à pied. 

- LES BURLESQUES: mercredi 15 novembre à 09h30  

- LE MECANO DE "LA GENERAL": Mardi 14 novembre à 09h30 

 

- LE ROI ET L'OISEAU : Mardi 06 février à 09h30 

- LA PETITE VENDEUSE DE SOLEIL : Jeudi 08 février à 09h30 

 

- BOVINES: Vendredi 13 avril à 09h30 

- BOVINES : Mardi 10 avril à 09h30 

 

En raison du coût lié à la classe de découverte, les CM1 et CM1/CM2 ne participeront pas forcément aux 3 sorties 

cinéma. 

 

USEP : toutes les classes sont inscrites moyennant une adhésion de 5€ par élève qui couvre la licence (avec 

l’assurance) ainsi qu’une partie du transport. 

2 sorties par élève seront proposées le mercredi après-midi  hors temps scolaire en fonction des places disponibles.  

 

Danse en jeu : 3 classes vont s’inscrire : CE1/CE2 de Mme Lefils, CE2 de Mr Audemard, CM2 de Mme Cujard 

 

Animations SIVOM :   

- Lundi 9 avril et mardi 10 avril : 

o  Les olympiades du tri, je fais le tri et vous?, les petits composteurs pour les classes de Mme Roiffé 

(CM1) et Mr Caudière (CM1) 

o Les olympiades du tri pour les classes de Mr Berger (CP/CM2) et Mme Rigaud (CP) 

o Les olympiades du tri et Hyppolite fait le tri pour la classe de Mme De Carvalho (CE1) 

- Chantons le tri : tous les CE2 de l’école sont inscrits pour inventer les paroles d’une chanson sur le thème 

des petits alus en vue d’une représentation au théâtre. 

- Poubelquizz le jeudi 12 avril 

Il est possible également de visiter la déchetterie : voir pour le trajet …. 

 

Le parlement des enfants : Mr Caudière est candidat pour participer avec sa classe et élaborer une loi sur le thème de 

la biodiversité. On rappelle que la loi qui sortira vainqueur du concours sera présentée au Parlement par les élèves et 

sera appliquée ! 

 

Voyage virtuel en anglais: avec l’aide des élèves de 3ème du collège 

La destination et la date ne sont pas encore définies, à réfléchir… Les parents délégués sont demandeurs … 

Peut-être Hollywood en lien avec le projet cinéma ???? 

 

Séjour COCICO : du 28 mai au 1er juin CM1 Mme Roiffé et CM1/CM2 Mr Caudière 

Coût du séjour par élève : 320€ plus le bus 313,50€ 

La mairie donne 180€ par classe plus 360€ pour le bus  

Des actions peuvent être faites par les parents  pour faire baisser le coût : ventes de gâteaux, soirées à thème… 

Une réunion sera prévue à la rentrée avec les parents des 2 classes. 

La coopérative scolaire reverse le bénéfice du passage du photographe pour aider au financement.  



Des aides individuelles aux familles peuvent venir en déduction selon leur quotient: JPA, CCAS, comités d’entreprise 

des parents… 

Mme Bayère rappelle que la demande d’aide au financement par la caisse des écoles devra partir avant les vacances ! 

 

Sorties vélo : le cycle vélo est reconduit avec les classes de CM1 et CM1/CM2. Des sorties seront à organiser au parc 

Caillebotte (visite du potager, autre…) et à la Faisanderie de Sénart avec rencontre possible d’une autre classe de 

Vigneux. 

 

• Coopérative scolaire 

L’école a reçu 1 045€ pour l’ensemble des dons de rentrée (pour 80 donateurs).  

Nous remercions vivement les parents qui ont contribué. 

 

• Le PPMS 

Rappel des obligations : 

- 3 exercices incendie par an, dont un en septembre : la première alerte a eu lieu le mardi matin 19 septembre avec 

regroupement sur le terrain de foot 

- 3 exercices PPMS par an dont un « alerte intrusion » avant la Toussaint : s’enfuir ou se cacher en silence. L’école a 

mis en place une gestuelle pour se cacher en silence. 

-L’alerte intrusion a eu lieu le mercredi matin 18 octobre pendant 10 minutes en présence du responsable des 

animateurs périscolaires. Cela s’est bien passé, « on aurait cru qu’il n’y avait personne dans l’école » …. Le signal de 

fin d’alerte est à repenser. 

 

• Equipement / Travaux 

Travaux : une visite a eu lieu le mardi 3 octobre avec la mairie 

Lors de cette visite, le rôle du gardien dans les écoles a été précisé : le gardien est responsable de l’entretien des 

espaces extérieurs et des cours d’école. Il assure la petite maintenance à sa portée. 

 

- Travaux faits ou à faire:  

- toitures refaites aux grandes vacances. 

- évacuation d’eau dans la cour 1 refaite : il n’y a plus d’inondation de la cour en cas de fortes pluies. 

- haie arrachée entre les cours maternelle et élémentaire ; replantation prévue aux petites vacances. 

- butée magnétique installée à l’entrée pour maintenir la grille ouverte. 

- ancien digicode retiré. 

- remettre l’eau dans la salle de science. 

- répondeur téléphonique ne fonctionne pas bien : messages enregistrés souvent inaudibles… 

- maintenant que les toitures sont refaites, refaire la cage d’escalier en face du bureau qui a été noircie par les 

moisissures et l’humidité. Des traces de moisissure ont également été constatées sur les murs de la classe en haut de 

l’escalier. 

- carrelage à réparer dans l’escalier 2 et dalles de sol à remplacer dans la classe de CP de Mme Rigaud. 

 

Travaux  budget 2018: 

- ravalement extérieur bâtiment 1 côté cour foot. 

- mise en place d’une cloison pour fermer le coin de stockage du gardien bât 1. 

- peinture du préau 1. 

- nettoyer les rideaux occultants dans les classes. 

- pose de double-rideau dans le bureau de la directrice. 

- à réfléchir : clim mobile en cas fortes chaleurs pour les classes exposées. 

- à réfléchir : tracés dans la cour. 

 

- Crédits fournitures scolaires: 35€ par élève + 125€ par classe + 4,5€ par élève en petit équipement+ 180 € par classe 

pour le car + 180€ par classe pour leurs différents projets. 

- Crédit investissement : demande d’un vidéo projecteur interactif 

 

- Investissement en tablettes numériques 

Dans le cadre du plan numérique, la mairie est en étude de marché pour doter chaque école élémentaire d’une 

moyenne de 3 lots de 15 tablettes numériques. Le retour des fournisseurs est attendu pour le 13 novembre. Les 

tablettes devraient arriver dans les écoles en janvier. Les enseignants seront formés à leur utilisation. 

Le tableau numérique serait prévu pour l’année prochaine. 

 

La  secrétaire :                                   La directrice : 

Mme CUJARD                                    Mme BORNE 


